



Rapports fédéraux-provinciaux-territoriaux

Le Groupe de travail fédéral, provincial et territorial sur les prix des produits pharmaceutiques a été constitué en 1996 et chargé d'examiner les problèmes que posent les prix des produits pharmaceutiques et avec lesquels doivent composer la population canadienne en général et plus particulièrement les différents régimes provinciaux d'assurance-médicaments. En mars 1997, le Groupe de travail a préparé un document dans lequel il a décrit le secteur pharmaceutique canadien et identifié diverses questions devant faire l'objet de recherche et d'analyse.

Ces questions ont été reprises par le Groupe de travail F-P-T sur les prix des médicaments (GTPM) qui en a traité dans différents rapports. Ces rapports, qui ont été préparés par le Conseil d'examen du prix des médicaments brevetés sous l'égide du Comité F-P-T sur les questions relatives aux produits pharmaceutiques et en vertu d'un protocole d'entente intervenu avec le ministre de la Santé, ont été présentés aux sous-ministres de la Santé dans le cadre de leurs conférences F-P-T avant d'être publiés.

Ces rapports ont fourni une analyse détaillée des tendances aux niveaux des prix des produits pharmaceutiques et des coûts qu'ils sous-tendent pour les régimes d'assurance-médicaments participants : la Colombie-Britannique, l'Alberta, la Saskatchewan, le Manitoba, l'Ontario et la Nouvelle-Écosse. Ils s'inscrivent dans un processus visant à éclairer notre compréhension des facteurs ayant une incidence sur les coûts de la santé et de l'efficacité relative des produits médicamenteux.

Cette série d'analyses s'intéresse d'une façon plus particulière aux questions suivantes :

- < Pourquoi les coûts associés à l'achat de médicaments augmentent-ils si rapidement?
- < Les dépenses de la santé augmentent-elles dans une même proportion dans les divers territoires et provinces du pays?
- < Quels sont les principaux facteurs à la source de cette croissance des coûts?
- < Les habitudes d'ordonnance des médicaments varient-elles d'une province à l'autre?
- < Dans quels délais les nouveaux médicaments pénètrent-ils le marché de différents territoires et provinces?
- < Quelle est l'incidence monétaire des différentes approches d'assurance des nouveaux médicaments sur l'utilisation faite de ces médicaments et sur la combinaison thérapeutique des médicaments utilisés?
- < Quelle proportion du marché des produits thérapeutiques les nouveaux produits pharmaceutiques accaparent-ils?
- < Quelles sont les différences entre les provinces et les territoires en matière d'utilisation de certains produits médicamenteux?
- < À quel rythme les prix des médicaments augmentent-ils et quelle est l'incidence de ces augmentations sur les coûts des régimes d'assurance-médicaments?
- < Les tendances au niveau de l'augmentation des prix varient-elles selon les types de médicaments? Autrement dit, les tendances à la hausse des prix relevées dans le secteur des médicaments brevetés sont-elles différentes de celles relevées pour les médicaments non brevetés?
- < Quelle est la différence entre les provinces et les territoires des marges bénéficiaires et des honoraires des pharmaciens?